
AAX於2018年在香港創立，據
悉早前向證監會申請虛擬資產交易平
台牌照，惟尚未獲批。早在本月13
日，AAX宣布暫停提款，並在15日透
露，FTX破產帶來的動盪為營運帶來
巨大壓力，若未能順利籌措到所需資
金，平台將走向破產清算。

全球200萬用戶受影響
遺憾的是，事情未能向好的方向

發展，AAX未能逃過 「墨菲定律」 的
「魔爪」 。昨日AAX便傳出倒閉的消

息，其母公司Atom Asset人力資源
主管Helen Wu向AAX營運總監
David Wan表示，公司已決定解散，
現有資金只足夠支付員工11月份薪
金，而員工在AAX內部持有資產甚至
僅能歸還一半，值得注意的是，該對
話並未提及用戶資產的處理方式。

消息來得太快，亦打懵一眾投資
者，與之形成鮮明對比的是AAX內部
管理層的 「光速跑路」 。據稱，AAX

合夥人蘇偉毅已捲款潛逃，下落不
明，全球約200萬用戶資產 「打了水
漂」 ，且AAX已經開始把資金轉移到
另一家交易所DigiFinex。

除蘇偉毅外，平台副總裁Ben
Castlin亦選擇辭職，稱自己曾為社群
爭取權益，不過未被公司接受，批評
AAX的處理方式缺乏同理心，對利益
相關者的傷害已造成，信用已被摧
毀，品牌已不復存在，但仍希望避免
惡意倒閉的情況。

客服回應：要有最壞打算
有人曾向AAX客戶服務進行求

證，卻僅得到 「要有最壞打算」 的回
應，維權無門令眾多投資者損失慘
重，難以接受。

據AAX相關用戶社交群組消息，
有用戶指自己老公服用大量安眠藥，
而手機畫面便是AAX維權群組，自己
發消息時已送院搶救；還有網友指
出，FTX受害人還有機會獲得補償，

但AAX倒閉卻使自己顆粒無收。
不僅外部投資者血本無歸，就連

AAX員工都表示反應不及，有人控訴
公司管理層 「至今仍是無聲無息」 ，
甚至沒有向員工發布通知，有員工還
是在聊天群瘋傳有關對話的截圖後才
知曉。

令人諷刺的是，若在網站上搜索
「AAX創始人」 和 「Peter Lin」 等
關鍵字，一篇以 「誠信是交易所的核
心」 為題的文章赫然出現網頁頂部，
現在看來更像是嘲諷。

有投資者亦感到無奈，指 「自己
也很憤怒，天天盯着維權群組」 ，但
沒有用， 「生活還是要繼續」 。另有
網友表示， 「人生已經跌落谷底，便
沒什麼好怕的」 ，希望和家人一起分
擔，畢竟 「錢誰都能賺，但愛不是什
麼人都有」 。這些投資者的心灰意冷
或許正是當下幣圈的縮影，行業一再
爆煲，消耗的是投資者的耐心和自身
的未來。
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幣圈新風眼 虛幣交易所AAX傳倒閉
合夥人疑捲款潛逃 副總裁跳船：品牌不復存在

2022年11月29日
星期二

責任編輯：陳少文

A18
經濟



巴哈馬：有權在FTX破產後接收資產
【大公報訊】繼巴哈馬總理戴維

斯（Philip Davis）指全球第二大虛擬
貨幣交易所FTX倒閉不代表該國監管幣
圈不力後，該國總檢察長平德（Ryan
Pinder）認為，若試圖把總部位於巴哈
馬的FTX破產，歸咎於當地原因，是
「嚴重過度簡化事實」 。

FTX新任行政總裁John Ray和美
國破產法院律師早前質疑，巴哈馬的
監管機構是否有權力，在FTX破產之後

接收其資產。平德周日在全國演說中
回應說，根據當地的法律，他們有權
這樣做，目的是保障客戶和債權人的
利益。

事實上，美國和巴哈馬都正爭取
處理FTX破產事宜的權力，最終結果將
會影響客戶何時及取回多少資產，以
及FTX最終是在美國得到破產保護，還
是在巴哈馬被迫清盤。

目前巴哈馬和美國都在調查FTX破

產事件，平德重申，巴哈馬監管機構
和有關部門正在調查FTX，而美國監管
機構和檢察官亦正在調查由Sam
Bankman-Fried（SBF）所建立的FTX
虛幣王國，該公司市值曾高達320億美
元，但早前受到擠提事件影響，數日
內旋即倒閉。

展開調查行動早於美國
在11月中，巴哈馬警方曾表示，

政府的調查行動試圖找出事件是否涉
及刑事不當行為。平德指出，巴哈馬
證券委員會、金融情報部門，以及警
察金融罪案部門仍然調查事件和圍繞
着FTX的背景因素。

平德亦為巴哈馬的監管制度辯
護，表示因立法框架的力量而加速了
行動。巴哈馬證券監管機構在FTX破產
那天收回其數碼牌照，並展開調查，
行動比美國破產法院還要早。他表
示，該國法律容許其在FTX破產後盡快
採取適當的行動。他強調，若把FTX破
產歸咎於當地原因，是 「嚴重過度簡
化事實」 。

比特幣跌3% 麥樸思料見1萬美元
【大公報訊】亞太區股市偏軟，市

場避險情緒升溫，虛擬貨幣價格再次回
落，全球市值最大的比特幣單日曾跌
3.2%，低見16053美元；市值第二大
的以太幣亦急挫4%。有新興市場之父
之稱的麥樸思表示，比特幣最終會跌至
1萬美元。

全球第二大虛擬貨幣交易所FTX破
產後，虛幣價格一落千丈。亞太股市昨
日普遍下滑，市場避險情緒再度高漲，
拖累比特幣曾挫3.2%，險守萬六美元
關口；以太幣跌勢更急，一度急瀉
4.6%，低見至1158美元，其他虛幣包
括Solana、Avalanche、狗狗幣等跌幅

亦顯著。
以太幣急跌的另一原因是，與以太

幣價值相同的包裝以太幣（Wrapped
Ether）出現危機有關。

直言太危險 不會投資
另外，麥樸思在新加坡接受訪問時

表示，比特幣下一步將會跌至1萬美
元，並強調不會把自己的現金及客戶資
金投資於數碼資產，因為實在太危險。

不過，他相信虛擬貨幣將繼續存
在，不少投資者對其仍充滿信念，儘管
FTX破產，但比特幣價格仍然企穩便令
人驚訝。

•AAX倒閉令自己欠債，甚至需要賣房以償還

•創辦人捲款不知去向，希望動用法律武器維權

•已經接受事實，因為什麼都做不了

網民點睇

香港股票分析師協
會昨日舉辦香港虛擬資
產發展集思會，會長鄧
聲興表示，香港當下應

完善虛擬資產監管，隨着行業不斷發
展，相信香港將成為全球獨一無二的
虛擬資產中心，並進一步穩定國際金
融中心的地位。

加強監管是行業發展大勢所趨，
財經事務及庫務局副局長陳浩濂期
望，虛擬資產服務提供者發牌制度的
立法建議工作能盡快通過，並最快於
2023年6月生效。他指出，香港自
2018年起便為虛擬資產建立全面的監
管框架，涵蓋大量虛擬資產相關業
務，相信周全且平衡的監管方式將有
助保障投資者，以及促進行業發展，
期待為業界帶來更多機會。

金融業務核心在於創新和風險控
制，南方東英資產管理總裁丁晨強

調，香港作為全球監管最規範的金融
中心之一，其優勢得天獨厚，若在幣
圈深陷風暴的當下，憑藉自身完善的
監管框架介入市場，將是發展契機。

丁晨還表示，特區政府上月發布
的有關虛擬資產在港發展的政策宣言
為市場注入強心劑，對於相關新產品
的誕生樂見其成，將為行業帶來更多

機遇。
她透露，該政策在歐洲引發大規

模討論，或出現有部分市場參與者返
港進行投資，料香港將迎來數碼資產
發展浪潮。

FTX爆煲成發展契機
至於全球第二大虛擬貨幣交易所

FTX破產事件的影響，數碼港金融科
技總監嚴滌宇認為，該事件對於香港
是機遇，充分體現市場監管的必要
性。亞洲金融科技學會主席及創辦人
龐寶林亦強調，FTX爆煲是好事，相
信危機的到來有助清理不良資產，建
議特區政府引入有經驗的從業者以完
善監管，並降低市場風險。

11月11日

11月13日

11月15日

11月19日

11月28日

FTX爆煲，AAX表示將完善數碼資產及資金布局

平台暫停所有提領服務，預計7至10日恢復

AAX陷入流動性危機，若籌資不成將破產

平台與多個投資方進入關鍵談判階段

AAX被傳破產，合夥人傳捲款潛逃
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AAX為吸引投資者，以超
高利息作招徠，並以分鐘為單
位計息，承諾投入越多，回報
越高。據網站顯示，若投資者

選擇360日定存穩健理財產品，收益率為
14.5%，最高可達20%；而所有產品選項
中，部分更指參考回報達60%或80%。

聲稱財務健全無風險
然而，隨着FTX事件打擊幣圈，投資者

信心受動搖，多家交易平台被迫公開信息以
穩定投資者情緒。AAX亦於FTX倒閉當日發
出公告，指出已準備全面完善的措施，自身
無任何財務風險，未曾將用戶資金用於槓桿
交易，有信心保護用戶資產及資金。

可惜好景不常，在市場的動盪下，AAX
陷入周轉危機，難以償還用戶投資。在11月
13日，亦即FTX倒閉後僅僅兩日，AAX便以
用戶數據不完整為由，暫停所有提領服務，
並稱將在7至10日內恢復服務，其最後一則
公告定格在11月19日，且至今仍未重新開放
服務。

虛擬資產發牌制 財庫局冀明年6月出台

嘉賓看虛擬資產監管
財經事務及庫務局副局長 陳浩濂

•完善監管有助給行業帶來機遇，
需進一步推廣投資者教育

數碼港金融科技總監 嚴滌宇

•FTX爆煲體現市場監管重要性

亞洲金融科技學會主席 龐寶林

•FTX事件並非壞事，將有助清理
不合格的交易所

大公報整理

AAX事件簿 AAX小檔案

▲AAX副總裁Ben Castlin已辭職，並批評
AAX的處理方式缺乏同理心。

超高利息吸客
參考回報達80%
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▲AAX虛擬貨幣交易所於2019年11月正式上
線，客戶遍布全球逾100個國家及地區。

◀▲巴哈馬總檢察長平德（左圖）
表示，把FTX破產歸咎於當地原
因，是 「嚴重過度簡化事實」 。

◀麥樸思坦言，不
會把自己的現金及
客戶資金投資於數
碼資產。


